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彰化縣伸港鄉民代表會第 20屆 

第 5次臨時會紀錄 
 

時間：中華民國 108年 10月 21日起至 10月 23日止。 

 

地點：伸港鄉民代表會議事堂。 

 

出席代表：(一)林其瑞(二) 柯嘉換(三) 陳軒樟(四) 柯國雄 

 

(五)王水泉(六) 林威遠(七) 陳聿琦(八) 周宥棋 

 

(九) 黃素月(十) 柯承翰 (十一) 姚見興 

 

列席人員：詳如簽到簿。 

 

大會主席：林其瑞。           紀錄：周妙欣。 

 

10月 21日（星期一）：第一次會：報到、預備會議 

 

10月 22日（星期二）：第二次會：討論提案、下鄉考察 

 

10月 23日（星期三）：第三次會：討論提案、臨時動議、閉幕典禮 
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10月 23日（星期三）：第三次會：討論提案、臨時動議 

 

柯主席嘉換： 

    

    曾鄉長、林主任秘書、公所各課室主管、各位代表同仁、兩位秘書 

 

大家早安、大家好，這次會議是第 20屆第 5次臨時會，請代表同仁踴躍 

 

發言，請陳秘書宣讀本次會的議程。 

 

陳秘書福祥： 

 

伸港鄉民代表會第 20屆第 5次臨時會議程： 

 

10月 21日（星期一）：第一次會：報到、預備會議 

 

10月 22日（星期二）：第二次會：討論提案、下鄉考察 

 

10月 23日（星期三）：第三次會：討論提案、臨時動議、閉幕典禮 

                      

柯主席嘉換： 

 

    各位代表對這次議程是否有意見，若無請陳秘書宣讀公所第 1號提 

 

案。 

 

陳秘書福祥： 

 

公所提案第 1號案 

 

提案人：鄉長  曾煥彰 

 

類 別：社政 
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案 由：請審議「彰化縣伸港鄉坐月子津貼自治條例」草案。 

 

理 由： 
 

       一、為落實照顧婦幼福利，加強婦幼經濟安全與營養補給，厚 

 
            植本鄉長期發展潛力，爰擬具「彰化縣伸港鄉坐月子津貼 

 

            自治條例」草案，提請審議。 
 

       二、依據地方制度法第二十條第三款及第二十八條第二款之規 

 
           定辦理。 
辦  法： 

 

一、 本自治條例經審議通過後公布施行。 

       

       二、函送彰化縣政府備查 

 

柯主席嘉換： 

 

    社政課長是否要補充？ 

 

王社政課長世集： 

 

    大會主席、陳秘書、各位代表女士先生、鄉長及公所同仁大家 

 

好！ 

 

本所為配合行政院 103年人口政策綱領，鼓勵生育提昇生育率，緩和人 

 
口高齡化的速度，平衡人口結構，營造生養環境並有助於本鄉永續發展， 

 

提出「彰化縣伸港鄉坐月子津貼自治條例」草案，提請審議懇請大會同 
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意通過本案，謝謝。 

 

柯主席嘉換： 

     

    各位代表對這案是否有意見？如無意見，本案照原案通過。請陳 

 

秘書繼續宣讀公所提案第 2號案。 
 

陳秘書福祥： 

 

公所提案第 2號案 

 

提案人：鄉長  曾煥彰 

 

類 別：社政  

 

案 由：請審議「彰化縣伸港鄉投保鄉民團體傷害保險自治條例」第九 

 
        條修正草案。 

  

理 由： 
一、 為賡續辦理鄉民團體傷害保險，於台灣電力股份有限公司 

 

發電年度促協金不足支應時，得由本所視當年度預算情形 
 

編列支應。 

         
        二、依據地方制度法第二十條第三款及第二十八條第二款之規 

 

            定辦理。 
 

 辦  法： 

        一、審議通過後公布，並自公布日起實施。 
 

        二、函送彰化縣政府備查。 
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柯主席嘉換： 

    

    社政課長是否要補充？ 

 

王社政課長世集： 

 

   大會主席、陳秘書、各位代表女士先生、鄉長及公所同仁大家 

 

好！這案懇請各位代表支持同意通過，謝謝。 

 

柯主席嘉換： 

 

    各位代表對這案是否有意見？ 

 

陳代表軒樟： 

 

    主席、鄉長、主任秘書、兩位秘書、公所各課室主管、各位代表 

 

同仁大家好！ 
 

請問目前台電補助款下修可能性多少？ 

 

王社政課長世集： 

 

    財政課給我的訊息是有下修的趨勢，就鄉民的團體意外險託鄉民的 

 

福，從 106年後就沒讓保險公司賠錢，所以標價降低保險費有逐年下降， 

 

今年支付 733萬元，修正草案還是以台電促協金支應為主。 

 

陳代表軒樟： 

 

    表示這問題是還未發生的事，但台中市長盧秀燕一直要求中火降載， 
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所以要考慮這問題，萬一有一天全部停工時要如何處理？ 

 

王社政課長世集： 

 

    屆時可能由公所做政策評估。 

 

陳代表軒樟： 

 

    做月子中心補助我絕對認同，這攸關伸港下一代的延續；中火是否 

 

會降載是我們無法決定，雖然曾鄉長體恤把回饋金給鄉民，但是伸港 

 

鄉民肺部也大致不好，現在未發生的事就要修正草案有點含糊，我認為 

 

事情發生後再來檢討。 

 

陳財政課長奕樺： 
 

    大會主席、各位代表、鄉長及本所同仁大家好！ 
 

這我補充一下，社政課提案可能較不完整，需加一句「不足部分」，104、 

 

105年台電促協金用在社會福利部分，像喪葬、急難救助、重陽禮金、 

 

國小書籍費都有加這一句，用意是台電促協金，若把預算加上去沒花掉， 

 

我們用不完的台電就會收回去，所以預留空間，把台電促協助金充分利 

 

用完，全部回饋給鄉民。 

 

陳代表軒樟： 
 
    所以我們是否附加一條，如果中火大量降載甚或停機導致促協金大 
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量減少另外研議，以避免以後全部財源都用鄉內預算，這對財政也是一 

 

大負擔，金額太龐大有可能影響未來鄉政的推行。 

 

陳財政課長奕樺： 
 

    我是建議社政課更完整表達，如重陽禮金及其他自治條例修正的都 

 

有寫如果台電支應不足時，由本所視當年度預算情形編列，並非台電補 

 

助金沒有了我們還用本預算，若真的預算不足支應時，還是要重新檢討。 

 

柯主席嘉換： 
 

    各位代表對公所第 2號案是否還有其他意見？ 

 

王社政課長世集： 
 

    向大會報告，原來提出的修正條文，現在做調整為「本自治條例之 

 

經費由台灣電力股份有限公司發電年度協助金支應，不足部分得由本所 

 

視當年度預算情形編列支應」提請大會審議。 

 

審查意見：「彰化縣伸港鄉投保鄉民團體傷害保險自治條例」第九條修正 

 

           草案，條文內容修正為「本自治條例之經費由台灣電力股份 

 

           有限公司發電年度協助金支應，不足部分得由本所視當年度 

 

           預算情形編列支應」。 
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柯主席嘉換： 

 

    各位代表對這案是否有意見？如無意見，本案照審查意見通過通 

 

過。請陳秘書繼續宣讀公所提案第 3號案。 
 

陳秘書福祥： 

 

公所提案第 3號案 

 

提案人：鄉長  曾煥彰 

 

類 別：民政 

 

案 由：請貴會同意修正「彰化縣伸港鄉發放居民生活扶助金自治條例」 

 
       第五條。 

 

 理 由： 
 

一、 為發放本鄉居民生活扶助金，於台灣電力股份有限公司發 

 
電年度促協金不足支應時，得由本所視當年度預算情形編 

 

列支應。 
 

        二、爰依地方制度法第 20、25、28條之規定，修正本自治條例。 

 
 

辦  法：審議通過陳報縣府核備後公告施行。 
 

 

柯主席嘉換： 

 

    民政課長是否要補充？ 
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柯民政課長志忠： 

 

    主席、副主席、陳秘書、各位代表女士先生、鄉長及公所同仁大家 

 

好！請各位代表女士先生支持。 

 

柯主席嘉換： 

 
    各位代表對公所第 3案是否有意見？如無意見，本案照原案通 

 

過。代表是否要發言的或臨時動議要提的？ 

 

柯代表國雄： 

 

    我認為公所各課室都非常認真，公所與代表會共同推行鄉政上是進 

 

步的。 

 

黃代表素月： 

 

    大會主席、鄉長、主任秘書、兩位秘書、公所各課室主管、各位代 

 

表同仁大家好！ 
 

曾鄉長就任以來很多事都事必恭親，很認真，臨近鄉鎮都沒像我們在清 

 
潔隊可讓人倒垃圾，我看到鄉長也有去引導服務；在此我向公所有幾點 

 

建議： 
 

1. 在公園內運動設施一些小螺絲鬆動這麼簡單的事，在發包維修項目 

 
上就應簽訂標註清楚，才不致於因路途或維修費不符成本問題無法 

 

解決，民眾常向我反映我也很為難。 
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  2.鄉內公園的清潔現在是外包還是公所維護？現在樹葉都是附近運 

 

動的人在清掃，很多地方到現在都沒維修，請公所處理一下。 
 

2. 從全聯旁菜攤要進去伸港國中路口彎角地方，有一支路燈被撞歪了 

 
，也波及旁邊另 2支，為安全起見請儘速處理。 

   

3. 民眾向我反映有關清理水溝後挖出來的東西堆兩旁，很臭沒人清 
 

理，做完工程沒清理乾淨很沒道理。 

 
黃建設課長文騰： 
 

    大會主席、各位代表、鄉長及本所同仁大家好！ 

 

有關垃圾問題可以請清潔隊處理，但若是土方屬廢棄物，可能牽涉到壹 
 

兩佰萬的經費問題。 

 
黃代表素月： 

 

    我知道！我是說既然要來標工程就應該從頭到尾都要做，這是你們 
 

簽約內容的問題。 

 
黃建設課長文騰： 

 

    這外包費可能要增加一倍，恐沒人要來標。 
 

 

黃代表素月： 
 

    你們合約要包含進去。 
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黃建設課長文騰： 
 

    既然黃代表有此建議明年 1.經費增列 2.開口契約加進去處理廢棄 

 

物，但如果加進去實際面經過 3、4期仍標不出去，是否再刪除這一項？ 

 

黃代表素月： 
 

    可以，但是後續工作應擬訂辦法出來，代表會通過的議案你們要做 

 

好。 

 

黃建設課長文騰： 
 

    好的，謝謝黃代表的提議。 

 

陳代表聿琦： 
 

    大會主席、鄉長、主任秘書、兩位秘書、公所各課室主管、各位代 

 
表同仁大家好！ 

 

公所這次輔導媽祖文化祭，伸港有很多人來，也是伸港鄉的光榮，鄉長 
 

你感覺如何？很多人在問，伸港除了媽祖廟以外還有其他景點可供駐足 

 
拍照、休憩值得觀光的地方嗎？ 

 

柯民政課長志忠： 
 

    主席、副主席、各位代表、鄉長及本所同仁大家好！ 

 
本次伸港公所協助辦理媽祖文化節，目的是要結合廟宇文化，有提供招 

 

潮蟹的故鄉等觀光景點。 
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陳代表聿琦： 

 

    招潮蟹的故鄉現在沒什麼東西，有什麼看點？現在唯一的景點是白 
 

色海豚屋，那幾天活動來了約 1萬 5千人，活動結束後又養蚊子了，即 

 
便是由縣府外包的，若標不出去公所是否爭取由本鄉來規劃？我常想我 

 

們 14村應該都各有特色都各有景點能吸引人潮，而不是只有一個福安宮 
 

而已。 

 
曾鄉長煥彰： 

 

    關於陳代表提議的我在此說明一下，縣府發包的工程浩大，承攬其 
 

標不出去的，經費非公所能負擔的；現在濱二路已開工，待整條路做起 

 
來，所有配合的景點，如海巡署旁的兩間平房已向王縣長爭取修繕，還 

 

有其它停車場、休憩中心、廁所及綠美化等工程都在規劃當中。 
 

周代表宥棋： 

 
    大會主席、鄉長、主任秘書、兩位秘書、公所各課室主管、各位代 

 

表同仁大家好！ 
 

我在重陽節發放禮金時本席有在現場關心，發現一些問題建請公所改進： 

 
1. 老人家排隊都耗半小時以上，中午外面頂著大太陽熱到我都受不了， 

 

何況是那些行動不便的老人家。 
 

2. 有些人證件不齊全或忘帶印章還要回去拿，來回勞途奔波很不方便。 
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3. 三、六、九低收入戶領 1萬元左右，老人家在回程恐有被搶風險。 
 

綜觀這些問題，為體恤老人家並顧及安全的問題，建議直接匯入帳戶。 

 

王社政課長世集： 
 

    社政課報告，因村幹事很辛苦，我們現在本課都有派員支援，會在 

 
現場發放是為配合其他贈品。 

 

柯主席嘉換： 
 

    周代表的建議請課長研議，找最好的解決辦法。還有代表要發言或 

 
提臨時動議？ 

 

柯代表國雄： 
 

     有關全興工業區內慶欣欣鋼鐵公司最近發生電纜爆炸及不定時排 

 
放廢氣問題，我有提這案請各位代表全體支持通過，謝謝！ 

 

柯主席嘉換： 
 

    請陳秘書宣讀代表臨時動議第 1號案。 

 
陳秘書福祥： 
 

伸港鄉民代表會代表第1號臨時動議提案 

 

提案人：柯國雄 

 

連署人：全體代表 

 

類  別：清潔 
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案  由：全興工業區內慶欣欣鋼鐵公司最近發生電纜爆炸及不定時排放 

 

        廢氣，時有異臭，鄉民恐慌是否有毒，應相關單位嚴查，以安 
 

        民心。 

 
理  由： 

        一、電纜爆炸鄉民不安，危害公共安全。 

 
二、 時常利用夜間或例假日偷排廢氣造成惡臭不斷，鄉民惟恐 

 

有毒不安，至今無法改善。 
 

辦  法：審議通過後，轉請公所配合相關單位嚴格查緝並籌設監督委員 

 
        會以利稽查。 
 

柯主席嘉換： 

 
    各位代表對代表臨時動議第 1號案是否有意見？如無意見，本案照 
 

原案通過。代表是否要發言的或臨時動議要提的？如無，本次臨時會到 

 

今天結束，感謝各位，散會。 


